

France : Le Drian, numéro 2 du gouvernement

Jonas OSSOMBEY (sources : AFP) Libreville/Gabon

PERSONNALITE influente de gauche, Jean-Yves Le Drian a été promu lundi dernier numéro 2 du gouvernement français. Ministre depuis le quinquennat de François Hollande, il s'est forgé une stature régalienne à la Défense, sur le front anti-jihadiste, puis aux Affaires étrangères où il reste toutefois plus discret.

A 73 ans, ce Breton issu du Parti socialiste, dont l'âge et le long parcours militant tranchent dans les équipes du président Emmanuel Macron, où les nouveaux venus en politique sont légion, incarne l'expérience et la continuité. En lui accordant la deuxième place dans l'ordre protocolaire du gouvernement, le chef de l'Etat met plus que jamais l'accent sur l'Europe dans son projet.

Le numéro un français entend aussi souligner toute l'importance qu'il accorde à l'aile gauche de la majorité, qui peine à trouver sa place face aux poids lourds de droite, à commencer par le Premier ministre Jean Castex. "Le Drian apparaît très calme, il a une fibre sociale, une forme d'autorité personnelle et républicaine affirmée", résume François Heisbourg, expert des relations internationales et connaisseur du microcosme diplomatico-militaire français.

Un temps pressenti comme Premier ministrable, avec son étiquette de gauche, sa fermeté affichée, qui plaît à droite, et une popularité jamais démentie, il reste finalement en charge des affaires du "monde", de la crise du nucléaire iranien à la "syrianisation" de la Libye.

Après un destin régional à la tête de la Bretagne (2004-2017), Jean-Yves Le Drian entre dans la "cour des grands" comme ministre de la Défense du président socialiste François Hollande, de 2012 à 2017. Lorsque ce dernier, trop affaibli pour se représenter, jette l'éponge, son emblématique ministre rejoint Emmanuel Macron, novice en politique, qui se pose en alternative à "l'ancien monde".



Jean-Yves Le Drian, la figure n°2 du gouvernement Castex.

Il lui apporte alors une caution régalienne en devenant son ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, mais aussi de gauche. Homme de terrain, d'action, Jean-Yves Le Drian est réputé pragmatique, à l'écoute. "Quand

il faut décider, il prend une option et il s'y tient", souligne un diplomate. Locataire du Quai d'Orsay avec une réputation de faucon et de héraut de la lutte antijihadiste – au Mali, en Irak et en Syrie – Jean-Yves

Le Drian a toutefois vu depuis son image quelque peu pâlir. Au Sahel, la force française Barkhane reste confrontée, six ans après sa création, au même défi jihadiste, qui s'étend en outre du Mali vers les pays voisins.

Le dinosaure...



ici, avec les présidents Macron, lors des négociations pour un cessez-le-feu en Libye.

J.O. Libreville/Gabon

JEAN-YVES Le Drian apparaît aujourd'hui comme la cheville ouvrière de l'image de la France à travers le monde. Notamment dans le rapprochement de Paris avec le maréchal Khalifa Haftar, l'homme fort de l'Est libyen, aujourd'hui très contesté. "Le soutien à

Haftar, ça c'est lui et c'est vraiment contre la maison (Quai d'Orsay)", pointe un ancien ambassadeur de France sous couvert de l'anonymat.

A la Défense, au fil des opérations militaires et des ventes d'armes, Jean-Yves Le Drian, souvent présenté comme le "VRP" de l'avion de combat Rafale, a imprimé sa marque, du Moyen-Orient à l'Afrique. "Il a une bonne image dans

notre région", confirme un diplomate émirati. "C'est l'homme des dictateurs, ce qui est à la fois contestable pour l'image de la France et qui en plus a échoué avec le président égyptien Abdel Fattah al-Sissi", tempère l'ex-ambassadeur français. L'Egypte n'a pas répondu aux espoirs de la France en matière de contrats d'armement. "Cela ne marche pas très bien non plus avec Mohammed ben Salmane, prince héritier d'Arabie saoudite", poursuit-il. Au Quai, la discrétion du ministre contraste avec le ton martial qu'il pouvait parfois afficher à la Défense. Il a donné peu d'interviews, encore moins de conférences de presse.

Certaines de ses déclarations ont aussi été jugées malheureuses, comme lorsqu'il a qualifié de "compromis à l'africaine" l'élection du président Félix Tshisekedi en République démocratique du Congo. D'aucuns estiment que son influence au Quai d'Orsay est restée intacte.

PETITES ANNONCES

IMMOBILIER

15978 — Villa à vendre à Angondjé 2ème cité. 250 millions. 066 16 53 20/077 64 31 44. Agence

15964 — Cuisinier sachant faire recherche empl. chez part., restos, hôtels. 077842204

15971 — Dame avec carte de séjour expérimentée cher empl ménagère ou nounou 1/2jrnée ou 3fois/sem. Tél: 066 41 50 68/077 31 31 45

EMPLOI DEMANDE

15920 — Cuisinier pâtissier cher empl. 077 49 96 61

15985 — Cuisinier en règle recherche emploi. 077 59 17 19

AVIS

Société recrute les profils suivants :

- ./ 1 Assistante comptable
- ./ 1 Responsable contrat de Maintenance (Moanda)
- ./ 2 Mécaniciens (Moanda)
- ./ 2 techniciens engins de terrassement (Moanda)
- ./ 1 Assistante de Direction (Moanda)

Expérience exigée de 3 ans minimum.

Envoyez vos dossiers à l'adresse

secretariatgabon241gmail.com

15931

AVIS DE DÉCÈS



Mme Veuve FAUBERT, enfants, petits-enfants, les clans AYAMBA, OVOGO et la communauté cabindaise informent que le programme des obsèques de René Louis FAUBERT auront lieu le SAMEDI 11 JUILLET 2020 à la Sablière :

08h30 exposition et hommages
11h30 prières et chants par la Mission St-Pie X

12h00 départ et inhumation à Plaine-Niger dans la stricte intimité familiale. 15900



Veuve ANTCHOUE MIDAHAUEN Marie Julie née AROUE, ses enfants: AMPOUWIN Gisèle, OMBEMBE Richard, POSSO Rachel Cécile née AGNOURET, EDOWIZA Aristide, RAPONTCHOMBO MIDAHAUEN Hugues et RAPONTCHOMBO MIDAHAUEN César Aymar, leurs conjoint(e)s, enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants ont la profonde douleur d'annoncer aux parents, alliés, amis et connaissances le décès survenu le 21 avril 2020 à Mont-Saint-Aignan en France, de leur époux, père, beau-père, grand-père et arrière-grand-père, Monsieur ANTCHOUE MIDAHAUEN Toussaint.

Programme des obsèques : mercredi 08 juillet : 8H30-11h, exposition du corps au domicile familial de Plaine-Niger, hommages et recueillement, suivis de l'inhumation au cimetière des Mpongwè dans le respect des mesures barrières.

N.B: les fleurs artificielles ne sont plus admises par les responsables du cimetière 15960



Le Régent de la famille Royale d'Agoué Adjigo La collectivité AYELE ADOSSI d'Agoué

La Famille MIDAHAUEN d'Agoué M. Jean Galbert MIDAHAUEN, ses enfants, petits-enfants et leurs épouses, époux Les enfants de Feu Marie Madeleine MIDAHAUEN, épouse BOYA, leurs époux, épouse et leurs enfants

Les enfants de feu KLOUVI Jeanne, née LEBORGNE, leurs épouses, époux, enfants et petits-enfants Les enfants de Feu Claude MIDAHAUEN, leurs époux, enfants et petits-enfants

Les enfants de Feu Germaine MIDAHAUEN, épouse TODDJRAPOU, leurs épouses, époux et leurs enfants Les enfants de Feu Pascal MIDAHAUEN, leurs épouses, époux, enfants et petits-enfants Les enfants de Feu Casimir MIDAHAUEN et leurs enfants

Les enfants de Feu Jean Baptiste MIDAHAUEN, leurs épouses, époux, enfants et petits-enfants Les enfants de Feu Honorat MIDAHAUEN, leurs épouses, époux, enfants et petits-enfants Les Familles : KPONTON du Bénin et du TOGO, Les Familles : POGNON Alfred, MIDDIAH, KLOUVI, HOUNKPATIN, BOYA, TODDJRAPOU

Ont la profonde douleur d'annoncer aux parents, alliés et amis du Bénin, du Togo, du Ghana, du Gabon et du reste du monde, le décès de leur fils, frère, oncle, père et grand-père, Monsieur ANTCHOUE MIDAHAUEN Toussaint, survenu le 21 Avril 2020 à Mont-Saint-AIGNAN en France.

Le programme des obsèques est établi comme suit : Mercredi 8 Juillet 2020 : 8h30 - 11 heures, exposition de la dépouille au domicile familial de Plaine-Niger suivie de l'inhumation au cimetière de Plaine-Niger.

Le respect des mesures barrières sera strictement observé en cette occasion. 15961